Verein für Europäische Städte-Partnerschaft Hennef e.V. VESP Hennef e.V.



Hennef, im Dezember 2024

Liebe Mitglieder, Förderer und Unterstützer des Vereins für Europäische Städte-Partnerschaft Hennef e.V.- VESP Hennef e.V.,

das Jahr 2024 startete für den Verein bunt und karnevalistisch. Gäste aus allen drei Partnerstädten besuchten Hennef, um den rheinischen **Karneval** kennenzulernen. Am Karnevalssamstag stand die Kostümsitzung der KG Bierth auf dem Programm, am Sonntag ging es zum Karnevalszug nach Söven und am Rosenmontag auf den Rathausbalkon, um den Hennefer Karnevalszug zu bewundern und die schönste und originellste Karnevalstruppe zu küren.

Mitte April führte uns die **Tagesfahrt** zuerst ins nassauische Weilburg und anschließend in die Goethe-Stadt Wetzlar. Beide Städte fanden bei den teilnehmenden Mitgliedern großen Anklang.

In der **Mitgliederversammlung** im Mai galt es, eine neue Satzung und neue Mitgliedsbeiträge zu verabschieden, die nach eingehenden Diskussionen mehrheitlich angenommen wurden.

Ende Mai wurde anlässlich des Freundschaftsbesuchs aus Nowy Dwór Gdański und Sarny eine deutsch-polnisch-ukrainische Ratssitzung in der Hennefer Meys-Fabrik abgehalten. Nach der Sitzung führte der stellvertretende Bürgermeister Wallau die 40 Gäste aus Polen und der Ukraine zu sehenswerten Orten in der Stadt Hennef. Das Wochenende gipfelte in einem großartigen Benefizkonzert. Bürgermeister Ruslan Serpeninov schilderte dem Publikum eindrücklich, welche Auswirkungen die permanente Kriegsbedrohung und die täglichen Bombenalarme auf die Bewohner und besonders die Kinder von Sarny haben. Der Erlös des Konzerts kam am Ende des Sommers vom Krieg traumatisierten Kinder aus Sarny zugute. Es ermöglichte ihnen einen erholsamen Aufenthalt in einer Reha-Einrichtung in den Karpaten.

Anfang September folgten zwanzig VESP-Mitglieder der Einladung zum Herbstausflug. Es ging in die Humperdinck-Abteilung des Siegburger Stadtmuseums und in das Katholische Soziale Institut auf den Michaelsberg. Im Anschluss an die beiden hervorragenden Führungen stärkten sich die Teilnehmenden bei schönstem Sommerwetter auf dem Siegburger Marktplatz mit Kaffee und Kuchen.

Nach dem Tag der Deutschen Einheit reiste eine 30-köpfige Delegation aus Hennef zum Freundschaftswochenende nach Le Pecq. Am ersten Abend lud die Stadt Le Pecq zum festlichen Dîner in den Ratssaal ein. Für Samstag hatten die "Amis de Hennef"

wunderbares Wetter und zwei großartige Ausflugsziele organisiert: das zauberhafte Schlösschen von Mme de Maintenant und die beeindruckende Kathedrale von Chartres standen auf dem Programm. Vor der Rückfahrt nach Hennef hatten die deutschen Gäste noch zwei Optionen für den Sonntagmorgen: das Château de Maisons in Maisons-Lafitte zu besichtigen oder den sonntäglichen Markt in St. Germain-en-Laye zu besuchen.

Anfang November kam Broadway-Flair auf die Bühne der Halle Meiersheide. Die Banbury Operatic Society war mit 32 Mitwirkenden und 5 Twinning-Mitgliedern angereist, um die Show "Kings & Queens" auf die Bühne zu bringen. Diese Show war gleichzeitig ein Jubiläum. Seit 40 Jahren kommt die BOS ca. alle 4-5 Jahre nach Hennef. Die Begeisterung war auf deutscher und englischer Seite groß und zum Abschied wurde versichert: "We will come back!".

Ende November kamen der neue Twinning-Vorsitzende John Donaldson und der Beisitzer Fiaz Ahmed zu Gesprächen über die Zukunft der Städtepartnerschaft zwischen Hennef und Banbury nach Hennef. Die beiden ehemaligen Bürgermeister engagieren sich seit Monaten für die Wiederbelebung der englisch-deutschen Städtepartnerschaft. Sie haben den Vorstand erweitert und viele Verantwortliche von Vereinen für die Vorstandsarbeit in der Banbury Twinning Association gewinnen können. Für 2025 stellten sie zum einen den Besuch des Banbury United Football Clubs in Hennef in Aussicht. Des Weiteren übermittelten sie die Einladung des Easington Sports Football Clubs zu einem großen Turnier nach Banbury zu kommen.

Für Mitglieder des VESP wurden zwei Möglichkeiten ausgemacht, in einer kleinen Delegation nach England zu reisen: zum Gourmetmarkt "A Taste of Spring" am 14. April und zum "Victorian Christmas Market", der voraussichtlich vom 22.-23. November 2025 stattfinden wird. Nähere Informationen dazu erhalten Sie Anfang kommenden Jahres.

Zum ersten Advent fuhr ein sechzehnköpfiges Team "Marché de Noël" zum traditionellen Weihnachtsmarkt in die französische Partnerstadt. Wie jedes Jahr fanden der Kinder-Basteltisch und das "Café Allemand" mit den hausgemachten deutschen Kuchen wieder großen Anklang. Ein großer Dank sei hier der Schulleiterin des Gymnasiums Hennef, Beatrix Glaser, ausgesprochen, die ihren Schülerinnen und Lehrern die Teilnahme am Marché de Noël-Team auch in diesem Jahr ermöglicht hat. Dank auch an die Fa. Labc Labortechnik für die Bereitstellung eines Transporters.

Der Städtepartnerschaftsverein wird die Hilfsaktion "Sarny" in diesem Jahr in Kooperation mit unserer polnischen Partnerstadt mit einer Nikolausaktion endgültig beenden. Die ukrainische Partnerstadt unserer polnischen Partnerstadt mit zu unterstützen, war uns ein Herzensbedürfnis. Aber diese Hilfsaktion geht über unsere Kräfte, unsere personellen Kapazitäten und über unseren Vereinszweck weit hinaus. Ihre Fortführung ist uns daher auch aus formal-juristischen Gründen im kommenden Jahr nicht mehr möglich. Die Hilfsaktion wird zum Ende des Jahres 2024 eingestellt. An dieser Stelle möchten wir uns sehr herzlich für Ihre großzügige Spendenbereitschaft bedanken. Eine Zusammenfassung unserer Aktivitäten der letzten drei Jahre finden Sie zum Nachlesen auf unserer Homepage www.partnerschaftsverein-hennef.de

Im Anhang finden Sie die vorläufige **Jahresplanung** für **2025**. Sie werden entdecken, dass es wie immer spannend und interessant weitergeht. Wir freuen uns, wenn Sie unsere

Arbeit wertschätzen und zahlreich an den Aktivitäten des Vereins teilnehmen. Sollte Ihnen dies nicht möglich sein, sind wir Ihnen sehr verbunden, wenn Sie unsere Arbeit durch Ihre Förder-Mitgliedschaft unterstützen. Spendenbescheinigungen können auf Wunsch gerne ausgestellt werden.

Ich danke Ihnen für Ihre Treue, Ihr Engagement und Ihre Bereitschaft, Ihre Herzen und Häuser für unsere Gäste aus den Partnerländern zu öffnen. Ich wünsche Ihnen im Namen des gesamten Vorstands eine besinnliche und friedvolle Advents- und Weihnachtszeit sowie einen guten Start ins neue Jahr. Bleiben Sie gesund!

Es grüßt Sie ganz herzlich im Namen des gesamten Vorstands des VESP Ihre Vorsitzende

Martina Quadt-Lubitz



Danke an die Künstlerin Hiltrud Heyer für die Gestaltung der diesjährigen Weihnachtskarte.



Vorläufige Jahresplanung 2025

Stand Dezember 2024

Januar

Februar

März Evtl. kleine Delegation aus Banbury zum Karneval

Lesung "Geschichte und Geschichten – 40 Jahre VESP"

mit Erika Rollenske

April

06. 04. Halbtagsveranstaltung für Mitglieder

13. 04. Food Market "A Taste of Spring" in Banbury

Mai

15. 05. Mitgliederversammlung, Meys Fabrik

Juni

14. 06. Tagesfahrt für Mitglieder

22. 06. Fête ô Pecq, Musikgruppe nach Le Pecq

Juli

August

September

01. 09. – 07. 09. Freundschaftsfahrt nach Polen 26. – 28. 09. Freundschaftsbesuch aus Le Pecq

Oktober

13.10.- 25.10. Herbstferien NRW,

Sportler aus Hennef nach Nowy Dwór Gdański

November

09. 11. Remembrance Sunday Banbury22./23.11. Victorian Christmas Market, Banbury

Dezember

29. 11./01. 12 Fahrt zum Weihnachtsmarkt nach Le Pecq

Weitere Veranstaltungen sind in der Planung. Zu den bereits feststehenden Veranstaltungen erhalten Sie rechtzeitig eine Einladung.